

# 60 millones para el abastecimiento de agua en unos 100 municipios

7 millones se destinan al saneamiento en municipios con menos de 350 habitantes

**PAMPLONA** – Navarra ha invertido 60,8 millones de euros durante los años 2019 y 2020 para mejorar infraestructuras de abastecimiento y saneamiento de agua en un centenar de municipios.

Las actuaciones en materia de abastecimiento han alcanzado los 37 millones de euros. Destaca la ejecución de las obras de conexión de la ETAP de la Pedrera en Tafalla por 9,8 millones (de los cuales el Gobierno de Navarra aportó 6,5 millones a través del Plan de Inversiones Locales 2017-2019, y la Mancomunidad de Mairaga 3,3 millones), “que han posibilitado la llegada de agua de calidad de Itoiz, a través del Canal de Navarra, a municipios como Peralta o Falces”, resaltó ayer el Ejecutivo foral en un comunicado.

En cuanto a las obras en saneamiento, éstas superan los 20 millones de euros, de los que más de 7 millones se han invertido en municipios de menos de 350 habitantes. Cabe destacar que en estas entidades se trabaja de forma prioritaria. Es el caso, por ejemplo, de los municipios de Muruzabal-Uterga-Legarda, Cabredo, Villanueva de Aezkoa, Zigaurre, Guerdidiáin, Ujué, Arbeiza-Zubielqui, Asiáin-Izu, Arano, Ustárroz o Igúzquiza; así hasta un total de 25.

Estos datos fueron facilitados por el consejero de Cohesión Territorial, Bernardo Ciriza, que compareció en comisión parlamentaria para realizar un balance del grado de ejecución del Plan Director del Ciclo Integral del Agua de Uso Urbano de Navarra, acompañado por el director general de Administración Local

y Despoblación, Jesús María Rodríguez, y por el gerente de la sociedad pública Nilsa, Fernando Mendoza.

Ciriza destacó que “por primera vez se acomete en Navarra la gestión unificada del ciclo integral del agua, es decir, desde su captación antes de ser consumida, hasta su devolución al río, una vez depurada”. Incidió, además, en que este Plan Director es “el mayor instrumento contra el cambio climático en materia hídrica de la Comunidad foral; resulta clave en un escenario en el que las previsiones apuntan que para 2030 las aportaciones hidrológicas disminuirán un 15%, mientras que las previsiones indican que la población continuará estable, o incluso se verá aumentada ligeramente, lo que supone que con menos recursos habrá que atender, al menos, las mismas demandas”.

Por su parte, el gerente de la empresa pública Nilsa, Fernando Mendoza, puso en valor que “este es un Plan que nos está permitiendo ofrecer a la ciudadanía navarra servicios básicos como son el abastecimiento de agua de boca y saneamiento de las aguas residuales, como derecho de todos los habitantes de Navarra por igual, desde los núcleos de población mayores, hasta los más pequeños concejos, con una calidad similar para todos. Es un plan muy ambicioso que se está realizando en cooperación entre el Gobierno de Navarra y las entidades locales, municipios y mancomunidades. Desde su aprobación en 2019 ha conseguido poner en marcha inversiones que superan los 60 millones de euros”. – *Diario de Noticias*

